



かがやき

下条中学校だより
令和7年6月5日

「探究心に富み しなやかで たくましい生徒の育成」

中越地区大会に向けて

校長 樋口 重正

6月になったとはいえ、例年に比べると少し涼しい日が多いようです。6月には運動部の中越地区大会が、7月には吹奏楽部のコンクールがそれぞれ予定されており、生徒にとっては楽しみであると同時にプレッシャーのかかる時期になります。今年度の中越地区大会は、開催期日が種目ごとに異なっていること、大会へのエントリーの仕方が多様化していることなど、一昔前に比べて変わった点が多いように感じられます。ともあれ、生徒にとっては、これまで頑張ってきた練習を積み重ねてきた成果が試される機会です。悔いの残らない試合や演奏をしてほしいと思っています。

さて、自分が中学校の教員だからでしょうか、中越地区大会（数年前までだと郡市大会も）が近づくと、常にあることがあります。それは「無事に（けがや病気などなく）大会に出場してほしい」ということです。大会直前に骨折して出場できなくなった、感染症のために出場できなかったなど、残念な状況をこれまで何度か目にしてきました。思い出すたびに、特に3年生には、けがや病気にならないように気を付けてほしいと強く思います。部活動によって大会やコンクールまでの日数は異なりますが、体と心をしっかり整えて大会に臨んでほしいと願っています。各大会・コンクールで、下条中の生徒の活躍を期待しています。



第1回生徒総会

5月15日(木)、第1回生徒総会を体育館で実施しました。今年度の生徒会活動の計画について審議する大切な機会であるため、どの生徒も真剣な表情で臨んでいました。生徒会本部、専門委員会、部活動の活動計画を説明する生徒だけでなく、質問や意見を述べる生徒も堂々とした話し方でした。今年度の生徒会スローガンは、「『十人十色』～輝く個性を認め合い、尊重する～」です。このスローガンの下、一人一人が輝き、生徒会活動がどのように活発に進められていくか、今から楽しみです。



定期テストに向けた学習会

5月15日(木)・16日(金)の放課後、「定期テストに向けた学習会」をランチルームで実施しました。19日(月)・20日(火)の第1回定期テストに向けて、学習内容を補充したり学習方法を学んだりすることを目的にしたもので、参加した生徒は2日とも全校で30数名でした。分からないところを仲間や教師に質問する姿も見られ、どの参加者も熱心に取り組んでいました。生徒にとって出題範囲の広い定期テストに向けた学習は大変だと思いますが、「定期テストに向けた学習会」などの機会を活用しながら、今後の定期テストでも頑張してほしいと思っています。



小学校の運動会に参加して

5月24日(土)、下条小学校の運動会に参加し、1年生による開会式での「激励の言葉」や競技の運営補助、全校生徒による小学生へのエールなどを行いました。小中一貫教育の一環として毎年行っている取組ですが、どの生徒も意欲的に取り組んでいました。運動会の運営のお手伝いや応援をしている中で、小学生のために役立ちたいという気持ちも高まっていました。9月に予定している中学校の体育祭でも、小学生と一緒に活動する場面を計画しています。様々な活動を通して、小中学生の絆を一段と高めていけたらと思っています。



第1回小中合同避難訓練

5月29日(木)、午後1時30分から第1回小中合同避難訓練を行いました。今回は地震発生後に小学校3階で出火したという想定で実施しました。放送の指示に従って机の下に入るところから始まり、頭部や口を押さえた姿勢でのグラウンドへの避難、消火訓練などが主な内容でした。最後に、小中合同集団下校時の地区ごとの顔合わせを行いました。毎年数回行っている避難訓練ですが、基本的なことを確認したり、課題を見つけたりするよい機会になりました。



小中合同あいさつ運動

6月2日(月)から小中合同あいさつ運動が始まりました。6日(金)までの5日間、元気よくあいさつを交わすこの取組は、互いを尊重し合う心を育てたり小中学生の絆を深めたりすることを目的にして毎年行っているものです。中心になって進めているのは、小学校の生活委員会の児童、中学校の生徒会本部と応援体育委員会の生徒で、5月の下旬から準備をしてきました。朝は小中学校の校門前と本町交差点で、昼休みは小中学生が互いの校舎を訪問してあいさつをし、給食の時間に各校の代表があいさつ運動の様子を放送で話しています。



中越地区大会への意気込み

いよいよ7日(土)から中越地区大会が始まります。各種目の代表生徒に抱負や意気込みを語ってもらいました。

<p style="text-align: center;">野球 M. R</p> <p>私たちはこれまで、チームで支え合いながら頑張ってきました。今年からクラブチームでの大会出場となり、他の学校の仲間との絆も大切にしていきます。そして、指導して下さった先生方や支えてくれた家族、仲間、道具に感謝し、悔いを残さないためにチーム一丸となって最高の結果を目指します。</p>	<p style="text-align: center;">バレーボール H. M</p> <p>バレーボール部は「克己心～勝ち昇れ、頂点～」というスローガンの下に、日々練習を積み重ねてきました。1年生が入部し、新体制の形で大会に臨みます。目標は「中越地区大会2日目進出」です。今まで指導して下さった監督やコーチ、いつも支えてくれた保護者の皆さんに感謝し、1点1点を大切に最後まで諦めずに頑張ります。</p>
<p style="text-align: center;">陸上競技 O. A</p> <p>今回の中越地区大会は、3年生全体で参加できる最後の大会なので、悔いが残らないように全力を出して自己ベストを目指したいです。さらには上位大会を狙えるタイムも近いので、これからの練習を大切にしていきたいです。</p> <p>本番では、上位大会を狙いながら悔いが残らない中越地区大会にしたいです。</p>	<p style="text-align: center;">バスケットボール M. H</p> <p>僕は、今回の中越地区大会に向けて、日々互いに競い合い、支え合ってきました。中条中バスケ部のみんなは、僕にいろんなものを与えてくれました。今度は、僕がみんなにお返しをするためにも、一つでも多くの勝利をつかみ取れるように今までの練習の成果を発揮します。そして、最後までみんなとするバスケを楽しみ、悔いを残さずに笑顔で終える試合にします。</p>
<p style="text-align: center;">卓球 K. S</p> <p>僕は初めて中越地区大会に出場します。今までも中学生と試合をすることはありましたが、今回の大会は1年生から3年生まで出ます。これからの大会では小学生という言い訳ができなくなるため、この大会ではしっかりと1勝はしたいです。目標はもちろん優勝ですが、浮かれて足元をすくわれないようにしたいです。相手は部活動などで鍛えている人たちですが、頑張りたいです。</p>	

7月上旬までの主な予定

7(土)	3年生親子奉仕作業, 中越地区大会(バスケ・卓球)	24(火)	定期テストに向けた学習会②
9(月)	全校集会	25(水)	第2回定期テスト(～26日), 生徒会専門委員会, PTA総務委員会
10(火)	中越地区大会(バレー)	30(月)	生徒集会
11(水)	中越地区大会(野球)	7/1(火)	中越地区大会報告会, 中越地区吹奏楽コンクール・県大会激励会
13(金)	中越地区大会(陸上), 漢字検定	4(金)	通信陸上競技大会(～5日)
14(土)	中越地区大会(陸上・野球)	5(土)	県大会開始(開催日は種目ごとに別々)
15(日)	家読の日	9(水)	租税教室
19(木)	歯科保健教育		
20(金)	定期テストに向けた学習会①		